

El Eco de Cartagena.

Año XXIV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 6950

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 750 id.—EXTRANJERO tres meses, 11'25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

JUEVES 25 SETIEMBRE 1884.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

REVISTA SEMANAL

DE

CONOCIMIENTOS UTILES.

Los juños españoles.

Asombra el vigor con que los juños de Oriente conservan el sentimiento de su nacionalidad española.

Consideráanse desterrados no de Palestina, sino de España. El idioma español, que hablan más ó ménos adulterado, es para ellos una dificultad antes que conveniencia; y sin embargo, lo mantienen por el idioma de su patria. Existen en Tesalónica, metrópoli israelita de Oriente, 33 sinagogas, cada una de las cuales lleva el nombre de una ciudad española ó portuguesa, y las familias que se creen oriundas de algunas de esas ciudades, habitan la vecindad de la sinagoga respectiva. Y es extraño ver en registros oficiales estos ó otras inscripciones:

Isaac Rodriguez, natural de Lisboa, ó David Bejarano, natural de Béjar. Son en efecto, naturales de Lisboa ó de la sinagoga de Béjar, ó de la de Toledo, etc.

Se calcula en más de 700,000 el número de israelitas oriundos de España, que en la Turquía europea y en el Asia menor hablan nuestro idioma, recuerdan nuestros cantares, rezan en un lenguaje más puro que el usado hoy día en España, y publican libros y periódicos en español.

La pesca en los mares de Europa.

En todas las costas europeas constituye la pesca una industria de importancia, hasta el punto de que en algunas partes se nota un gran crecimiento en las especies que pueblan estos mares.

Prescindiendo del litoral europeo del Mediterráneo, algunos de cuyos pescadores han alcanzado fama merecida, recordaremos que cultivan la pesca los marineros de ambas orillas del canal británico (Mancha) los barcos españoles que van á pescar muchas millas más afuera, y en general, todos los ribereños del Atlántico.

Pero la pesca importante es la del bacalao en el banco de Terranova, hecha por pescadores de las diversas nacionalidades marítimas de Europa, como también de Canadá y los Estados Unidos.

La pesca del arenque no cede en importancia á la anterior.

Debido es que los pescadores escoceses sacaban anualmente, por término medio, mil millones de arenques del mar del Norte, y sabido es también que los pescadores noruegos cogían igual cantidad en el mismo mar. Así, pues, puede decirse que los pescadores de Europa pescan

todos los años tres mil millones de arenques en el mar del Norte.

Parece fuera de toda duda que los pescadores y las aves de rapina destruyen un número igual y que por lo tanto, el hombre y los demás enemigos del arenque se llevan todos los años del mar del Norte seis mil millones de arenques.

Más la hembra del arenque pone 30,000 huevos cada año, y á no ser por la gran destrucción que se hace de éste pescado, mucho tiempo hace que obstruiría el mar é impediría la navegación.

Piel de cocodrilo y de aligator.

Ya hace algun tiempo que se emplea para objetos de lujo, tales como carteras, portamonedas etc. la piel de aligator y de cocodrilo que se cazan en la márgenes del Missisipi pero que como no se cuida de propagar la especie va desapareciendo.

En vista de esto un cazador de estos animales ha propuesto que no se cacen más que los machos desarrollados, dejando las hembras y los pequeños.

Las pieles de estos saurios son muy apreciadas, y en cuanto se cazan las separan cuidadosamente y se preparan para su comercio.

La carne aunque tiene un olor amizclado desagradable, la emplean para comerla los indigenas y los negros.

La importancia en el consumo de estas pieles se espica con decir que un curtidor de San Luis ha exportado hace dos ó tres años 5,000 pieles.

Noticias generales.

NOTICIAS DEL ARSENAL de la Carraca.

El vapor «Vulcano» que habia bajado al caño del arsenal con objeto de rellenar de combustible, realizó esta operación zarpando nuevamente para bahía.

El cañonero «Pelicano» entró en dique para limpiar sus fondos, hizo carbón á su salida del mismo, y el viérnes por la mañana se hizo á la mar con rumbo á Málaga donde ha sido destinado.

El «Salamandra» que tiene que reparar sus ejes, sufrirá en el entretanto el cambio de artillado; para cuya reforma se están practicando los trabajos correspondientes.

Se continúan colocando planchas en el costado del crucero «Infanta Isabel.» Las hiladas que se hayan en disposición de ligarse con sus remaches se aseguran de firme, practicándose esta operación con casi todas en el arranque de la roda.

Los cañoneros «Elcano» y «Magallanes» continúan activamente sus obras, en especial el segundo con

mayor adelanto por tener casi terminado el montaje de sus máquinas calderas.

Trabajando en las máquinas de gavia para los buques, y continúa con las obras de sus reducidos y las interiores del buque.

La real orden dictada por el ministerio de la Guerra, disponiendo que los jefes y oficiales del ejército de Ultramar que lleven seis años de permanencia en aquellas islas no vengán á España, no obedece á una medida irreflexiva y airada como dice el «Imparcial;» se ha dictado á petición y después de un razonado informe de los capitanes generales de Cuba y Filipinas, quienes al proponer tal medida se fundaban en los abusos que venian cometiéndose al conceder aquellas licencias.

El Cabo del Norte, en la isla de Mageroe (Noruega), considerado hasta el día como el punto más septentrional de Europa, tiene que bajar al segundo rango, segun las recientes observaciones del capitán Sorensen, que ha demostrado que es de 30 minutos más al Norte la latitud de otro cabo de la misma isla, con el nombre, inarticulable para quien no sea escandinavo, de Kniivsjaerodden.

En la epidemia reinante en Nápoles llama la atención sean atacados los hombres en un 70 por 100, al paso que las mujeres dan un contingente al cólera de un 30 por 100 de los atacados.

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden, disponiendo que en lo sucesivo se usen ropas de algodón en los hospitales militares en sustitución de las de hilo que hasta ahora han venido empleándose, y á medida que estas se inutilicen.

Han sido autorizados los capitanes generales de los Departamentos para conceder permutas entre los sargentos y demás clases de infantería de marina.

Victima del cólera ha fallecido en Spezzia la viuda del Sr. Nobili.

Como recordarán nuestros lectores, el Sr. Nobili era cónsul de España en aquel puerto, y una de las primeras víctimas del cólera.

Probablemente uno de los nuevos torpederos llevará el nombre de «Retamosa,» contador del navio de la insignia del almirante marqués de la Victoria, que en el combate de Telón tomó espontáneamente el puesto de cabo de cañón y con sus certeros disparos destruyó un brulote lanzado por los ingleses contra dicho navio estando desarbolado.

Han sido destinados al departamento de Cadiz los oficiales del cuerpo administrativo de la armada, don José Aguilas y García y D. Joaquín Arevalo y Garcia.

Ha salido de Madrid para este departamento á encargarse del mando del vapor «Gaditano», nuestro querido amigo el teniente de navio de primera D. Luis Pavia y Savignone.

En el departamento de Ferrol se han inaugurado conferencias profesionales que se verifican en el local de la mayoría general con gran concurrencia de jefes y oficiales.

En el número 26 de la *Ebdomás* (La Semana), periódico semanal que se publica en Atenas, correspondiente al 26 de Agosto del corriente año, leemos la siguiente curiosa noticia que creemos ha de interesar á los aficionados á las letras:

«Va á ponerse próximamente en escena, primero en el teatro del Pireo y luego en el de Atenas, el popular drama español de Calderón *El Alcalde de Zalamea*, traducido al griego por el Sr. D. Juan K. Kambourgiolos director de la *Nea Ephemeris*. Se ha encargado de la dirección del drama el distinguido actor, Sr. Alexiades, único que queda de la brillante pléyade de cómicos que hasta 1865 floreció en Grecia, y para cuya organización tanto trabajaron y tantos sacrificios se impusieron los nobles protectores de la escena griega.

Se disponen también para el teatro las dos graciosas comedias «El secreto á voces» y «La dama duende,» del mismo autor, vertidas por el indicado Sr. Kambourgiolos.

De tal suerte, gracias á esas traducciones, se harán populares entre nosotros las obras maestras del antiguo repertorio español, que por vez primera se ponen en escena en el teatro griego.»

El gobierno inglés se ocupa con mucho empeño en mejorar la calidad del tabaco indígena de sus posesiones de las Indias Orientales, del que espera conseguir considerables ingresos. También ha aprobado la aclimatación de los tabacos más reputados de otros países; pero solo de las plantas traídas de Norte América se ha obtenido resultado satisfactorio, dándole pésimo las de Filipinas y Cuba.

Segun noticias que recibimos de Vinaroz, el temporal que ha descargado estos últimos días ha causado verdaderos estragos en aquella población.

El rio ha invadido la ciudad; más del 60 por 100 del arbolado ha sido derribado, y la principal cosecha hasta tal punto está perjudicada, que